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Rio Grande do Sul ultrapassa marca 
de 165 casos de varíola dos macacos

Números crescem

Na região, Carlos 
Barbosa, Caxias do Sul 
e Garibaldi registraram 
casos; Bento Gonçalves 
segue sem confirmações

Já se aproxima de 200 o 
número de casos de varíola do 
macaco no Rio Grande do Sul. 
Na última segunda-feira, 19/09, 
a Secretaria Estadual de Saúde 
(SES) informou 169 infecções 
registradas no Estado. Segundo 
o boletim, a pasta também inves-
tiga 239 casos suspeitos.

Porto Alegre já contabiliza 
92 casos. A doença também foi 
registrada em Alvorada (1), Bagé 
(1), Cachoeirinha (1), Campinas 
do Sul (1), Campo Bom (3), Ca-
noas (16), Carlos Barbosa (1), 
Caxias do Sul (4), Estância Velha 
(1), Esteio (1), Farroupilha (1), 
Garibaldi (3), Gramado (3), Igre-
jinha (3), Ijuí (1), Ivoti (1), Ma-
rau (1), Monte Belo do Sul (1), 
Morro Reuter (1), Nova Petró-
polis (1), Novo Hamburgo (10), 
Parobé (1), Passo Fundo (1), Pe-
lotas (1), Rio Grande (1), Santa 
Maria (1), Santo Ângelo (1), São 
Leopoldo (2), São Marcos (1), 
Sapiranga (2), Uruguaiana (2) e 

Viamão (8).
VACINA
O primeiro lote de vacinas 

contra a varíola do macaco deve 
chegar ainda este mês ao Brasil, 
afirmou o ministro da Saúde, 
Marcelo Queiroga. A negociação, 
feita com o laboratório dinamar-
quês Bavarian Nordic, conta com 
a intermediação da Organização 
Pan-Americana de Saúde (Opas). 
Nessa primeira leva, devem es-
tar disponíveis 50 mil imunizan-
tes, os mesmos utilizados para o 
combate da varíola. De acordo 
com o ministro, as vacinas não 
são para toda a população, e sim 
para grupos específicos.

Anvisa aprova registro de teste para 
varíola dos macacos mais rápido
Segundo a Anvisa, 
o produto baseia-se 
em tecnologia de 
PCR em Tempo Real 
e é indicado para o 
processamento de 
amostras clínicas

A Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa) 
aprovou na última terça-feira, 
20/09, o primeiro registro, no 
Brasil, de teste para diagnósti-
co de varíola dos macacos, ou 
monkeypox.

O kit molecular, fabricado 
pela Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), detecta regiões ge-
nômicas dos vírus Orthopox, 
Monkeypox e Varicella Zoster.

Segundo a Anvisa, o produ-
to baseia-se em tecnologia de 
PCR em Tempo Real e é indi-
cado para o processamento de 
amostras clínicas. 

Para conceder o registro, a 
agência analisou, de forma rígi-
da e técnica, requisitos impor-
tantes que incluem o desempe-
nho clínico e o gerenciamento 
de risco, que servem para ga-
rantir adequabilidade do teste 
ao uso proposto.

“A avaliação do pedido de 
registro pela Anvisa levou 39 
dias, incluindo 17 dias utiliza-
dos pela empresa solicitante 
para atender as exigências téc-
nicas feitas pela agência. 

A avaliação dos testes para 
monkeypox ocorre em regime 
de prioridade na agência, con-
forme decisão da diretoria cole-
giada”, informou o órgão.

A publicação do registro 
consta na edição da última 
terça-feira do Diário Oficial da 
União. A disponibilidade do 
produto no mercado, de acordo 
com a Anvisa, depende da em-
presa detentora do registro.

Senado reúne líderes para discutir 
viabilidade do piso da enfermagem

Piso salarial

Os senadores estimam 
que o impacto 
financeiro do aumento 
salarial será de, no 
máximo, de R$ 16 
bilhões para os cofres 
públicos

Em reunião com líderes 
do Senado na manhã da última 
segunda-feira, 19/09, o presi-
dente da Casa, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), apresentou 
quatro projetos selecionados 
para tentar viabilizar o piso da 
enfermagem. A medida – que 
garantiria o pagamento de ao 
menos R$ 4.750 para enfermei-
ros, R$ 3.325 para técnicos de 
enfermagem e R$ 2.375 para au-
xiliares de enfermagem e partei-
ras – foi aprovada pelo Congres-
so e sancionada pelo presidente 
Jair Bolsonaro, mas foi suspensa 
pelo Supremo Tribunal Federal 
(STF) sob o argumento que os 
congressistas não apontaram a 
fonte de recursos para custear 
os gastos.

Os senadores estimam que 
o impacto financeiro do aumen-
to salarial será de, no máximo, 
de R$ 16 bilhões para os cofres 
públicos. Entre os projetos em 
análise, o PLC 44/22, de autoria 
do senador Luiz Carlos Heinze 
(PP-RS), é apontado como alter-
nativa mais imediata para tirar a 
lei do papel. O projeto autoriza 

estados e municípios a rema-
nejarem recursos parados em 
fundos de saúde. Se aprovado, 
o projeto liberaria cerca de R$ 7 
bilhões aos cofres públicos.

Vistos como solução no lon-
go prazo, estão sendo estuda-
dos o PL 798/21, que reedita o 
programa de repatriamento de 
recursos; o PL 458/21, que tra-
ta da atualização patrimonial, 
além do PL 1417/21, que prevê 
auxílio financeiro emergencial 
para as santas casas e hospitais 
filantrópicos.

Para não atrasar muito a so-
lução, propostas mais polêmicas 
e sem consenso, como a legaliza-
ção dos jogos de azar e minirre-
formas tributárias não entrarão 
no debate. Outra preocupação é 
com os profissionais que atuam 
na iniciativa privada. Neste caso, 
a ideia é desonerar a folha de pa-
gamento da categoria. 

O presidente do Senado 
também se encontrou com o mi-
nistro da Economia, Paulo Gue-
des, com o ministro Ciro Noguei-
ra (Casa Civil) e com Célio Faria 
(Secretaria de Governo) para 
discutir as propostas apresenta-
das. O presidente da Câmara, Ar-
thur Lira (PP-AL), também deve 
sentar com o presidente do Se-
nado na tentativa de destravar o 
piso.  Na terça, 20/09, Pacheco 
também se reuniu com a presi-
dente do STF, ministra Rosa We-
ber, para tratar do assunto.

Ainda durante a reunião, o 
líder da minoria na Casa, Jean 

Paul Prates (PT-RN), apresen-
tou uma proposta para que as 
emendas de relator, as RP 9, 
sejam utilizadas para custear o 
piso para os servidores munici-
pais e estaduais da categoria. Na 
avaliação de Prates, a medida é a 
solução mais rápida para o im-
passe.

O Senado pretende votar 
antes do primeiro turno das 
eleições o Projeto de Lei Com-
plementar 44/2022, que per-
mite que estados e municípios 
possam realocar recursos para o 
combate à covid-19 para outros 
programas na área da saúde.

PROTESTO
No último sábado, 17/09, 

profissionais de enfermagem 
de Bento Gonçalves, Garibaldi, 
Farroupilha e Veranópolis segui-
ram em manifestação da Pipa-
-Pórtico até a Praça Via Del Vino 
reivindicando o cumprimento 
do piso salarial da categoria 
previsto na lei 14.434/2022, 
sancionada pelo presidente Jair 
Bolsonaro (PL), que se manteve 
suspenso pelo Supremo Tribu-
nal Federal (STF), em julgamen-
to que terminou na sexta-feira, 
16/09, com 7 votos a 4.

Com narizes de palhaços 
e cartazes com mensagens re-
forçando a demanda pelo paga-
mento do novo piso da catego-
ria, os manifestantes passaram 
pelas ruas centrais da cidade 
e se concentraram em frente à 
Prefeitura de Bento Gonçalves.
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Tombado
Queda de braço dá resultado e prefeitura de Bento retira projetos 
de revisão do Plano Diretor para novos debates com a sociedade
Na última semana, o 
Executivo de Bento deu 
ouvidos às reclamações 
de comunidades e 
entidades e disse que 
irá promover novas 
discussões em relação 
à proposta entregue à 
Câmara

Lucas Marques
A prefeitura de Bento bem 

que tentou, mas não adiantou. 
A pressão popular e as diver-
sas manifestações de entidades 
forçaram o Executivo a recuar 
e solicitar o arquivamento dos 
Projetos de Lei Complementar 
(PLCs) 10 e 12/2022 na Câmara 
de Vereadores. Os PLCs tratavam 
sobre a revisão do Plano Diretor 
da cidade e já geravam polêmicas 
e reclamação entre moradores 
do interior – principalmente Vale 
dos Vinhedos –, de alguns bairros 
atingidos pelas mudanças – como 
São Bento e Santo Antão – e den-
tro do próprio Legislativo. Porém, 
vamos por partes.

Na tarde de quinta-feira, 
15/09, a prefeitura de Bento Gon-
çalves, em conjunto com a Câma-
ra, divulgou uma nota oficial que 
solicitava que os projetos saíssem 
de pauta na Casa do Povo e que 
fossem arquivados. No jornal da 
última sexta-feira, 16/09, o SER-
RANOSSA abordou em detalhes 

os desdobramentos dos PLCs, no 
entanto, o fechamento da edição 
ocorreu antes da divulgação da 
nota.  

Conforme justificativa da pre-
feitura, a medida teve um objetivo 
simples. “A decisão, que, também, 
parte do entendimento da Câmara 
de Vereadores, permite que a ini-
ciativa seja amplamente discutida 
entre toda a comunidade, buscan-
do equalizar as demandas e as 
necessidades do município. Para-
lelamente, um Plano de Gestão e 
Desenvolvimento da Paisagem do 
Vale dos Vinhedos será desenvol-
vido, contando com a participação 
dos municípios que integram a 
região”, dizia nota publicada pelo 
Executivo em seu site oficial.

Em nota publicada pela Câ-
mara, o então presidente da Co-
missão de Infraestrutura, Desen-
volvimento e Bem-estar Social 
(CID), vereador Anderson Zanella 
(PP), informou que a retirada dos 
projetos tem também a intenção 
de acalmar os ânimos.

“O Legislativo quer restabe-
lecer o respeito e o foco da audi-
ência pública durante as mani-
festações, sejam de vereadores, 
lideranças da comunidade ou 
moradores. O que infelizmente 
não ocorreu na audiência distrital 
realizada no dia 8 de setembro, 
quando os ânimos se exaltaram 
e muitas das manifestações se 
desvirtuaram para ataques pesso-
ais. Bento Gonçalves é maior que 
isso e queremos que os debates 

tenham foco no campo das ideias 
e não no desrespeito e ataques 
pessoais”, disse. Zanella está em 
licença não remunerada desde o 
dia 14 de setembro. 

O vereador Eduardo Pomper-
mayer (União), atual presidente 
da CID, acredita que foi acertada 
a decisão de retirada do projeto, 
afinal, a prefeitura é a principal 
responsável pelo projeto. “Então 
eu acho que sim, o poder Execu-
tivo está correto em fazer um me-
lhor estudo e mandar um plano 
mais sofisticado para que a gente 
possa aí sim fazer novas emendas 
e depois aprovar. Mas, espero que 
não fique esquecido, porque exis-
tem mudanças que são necessá-
rias”, pontuou.

O presidente da Câmara, ve-
reador Rafael Pasqualotto (PP), 
também se manifestou via nota. 
“Essa decisão é fundamental, 
precisamos ampliar o debate e 

saber o que a população bento-
-gonçalvense realmente quer 
referente a esses empreendi-
mentos. Não decidimos ainda se 
vamos propor um plebiscito ou 
um referendo, mas devemos ana-
lisar minuciosamente, pois a lei é 
pra todos” disse.

CAOS
A rejeição aos PLCs se aflorou 

após a primeira Audiência Pública 
promovida pelo Legislativo, reali-
zada no dia 08/09, na comunida-
de 8 da Graciema. O clima tenso, 
as trocas de acusações de interes-
ses e os ânimos exaltados e nervo-
sos em alguns momentos fizeram 
com que a discussão perdesse o 
rumo e passasse longe de analisar 
os projetos e suas 40 emendas (33 
do PLC 10 e 7 do PLC 12/2022).

No dia 09/09, seis entidades 
que têm representação no Con-
selho Municipal de Planejamento 
Urbano (Complan) emitiram uma 
“carta aberta à população de Ben-
to”, na qual apresentaram alguns 
pontos divergentes aos projetos 
e ao modo que a prefeitura deu 
andamento às discussões – ou 
sobre a falta delas –, além de soli-
citar que o projeto fosse retirado. 
Assinaram a carta o Conselho de 
Arquitetura e Urbanismo (CAU), 
Conselho Regional de Engenharia 
e Agronomia (CREA), Ordem dos 
Advogados do Brasil (OAB) – Sub-
seção de Bento Gonçalves, Institu-
to dos Arquitetos do Brasil (IAB), 
Associação dos Engenheiros e Ar-
quitetos da Região dos Vinhedos 

(AERV) e o curso de Arquitetura 
e Urbanismo da Universidade de 
Caxias do Sul (UCS).

Segundo o presidente da OAB 
Subseção de Bento Gonçalves, 
Rodrigo Terra de Souza, a reti-
rada do projeto foi acertada. “No 
entendimento da Subseção não 
houve o respeito aos preceitos 
legais na tramitação dos Projetos 
de Leis Complementares apresen-
tadas pelo Executivo Municipal, 
tendo em vista que há todo um 
regramento que deve ser respei-
tado até o encaminhamento dos 
respectivos projetos para aprova-
ção. Além disto, no entendimento 
desta Instituição, a forma célere 
em que os projetos foram enca-
minhados, certamente não teriam 
a melhor avaliação de impacto à 
sociedade bento-gonçalvense”, 
afirmou em nota.

No dia 10/09, o vereador Za-
nella, até então presidente da CID, 
informou que as outras duas audi-
ências que estavam marcadas para 
12 e 15/09, haviam sido suspensas. 
“O clima está muito tenso, não dis-
cutiram as emendas, não discutiram 
o projeto. Em muitos momentos a 
audiência foi agressiva, foi pessoa-
lizada, não teve o respeito, ordem. 
Então, nesse sentido, a Câmara vai 
reestabelecer a ordem, a ordem de 
respeito, da democracia desse pro-
cesso. As pessoas têm que enten-
der que elas têm que discutir o que 
está em questão”, disse o vereador 
licenciado na ocasião. Na sessão 
do dia 12/09, os vereadores Agos-

tinho Petroli (MDB) e Rafael Fantin 
(PSD) se manifestaram na tribuna e 
solicitaram que a prefeitura retiras-
se o projeto. Pasqualotto e Zanella 
comentaram sobre a audiência no 8 
da Graciema e criticaram a postura 
de alguns lá presentes.

Com uma bomba em mãos, a 
prefeitura não teve muita escolha 
senão repensar. Ao final da nota 
oficial que informava a retirada 
dos PLCs e de seu arquivamen-
to, o Executivo assumiu um novo 
olhar para com a iniciativa. “A Pre-
feitura reforça o seu compromis-
so com a busca do consenso em 
torno das questões relacionadas 
à legislação — contribuindo com 
o desenvolvimento e o futuro da 
nossa cidade.”

O PLANO
Sobre o Plano de Gestão e 

Desenvolvimento da Paisagem do 
Vale dos Vinhedos, a diretora do 
Instituto de Pesquisa e Planeja-
mento Urbano (IPURB), Melissa 
Bertoletti, destacou que essa pas-
sará a ser uma questão da tríade 
Bento, Garibaldi e Monte Belo do 
Sul. “Conforme determinado em 
reunião no Ministério Público, o 
plano será um regramento para os 
três municípios: Bento, Garibaldi e 
Monte Belo, na área do Vale dos Vi-
nhedos. Será elaborado um termo 
de referência junto com os três mu-
nicípios, Ministério Público, IPHAE 
e Metroplan. Após será realizada a 
contratação do serviço”, disse por 
meio da Assessoria de Comunica-
ção da Prefeitura.

Câmara Bento
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Orgulho gaúcho!
Integrando a programação dos Festejos Farroupilhas, a 12ª edição da 
Tertúlia Mestre celebra a história de Bento e do Rio Grande do Sul
Mais de 700 alunos, 
espalhados em 25 
turmas, colocaram em 
prática não apenas 
danças criativas e 
belos cenários, mas 
também deram espaço 
para contar a história 
de um povo diverso

Lucas Marques
Há exata uma semana, na 

noite de 16 de setembro, educa-
ção e cultura gaúcha se uniram 
em um dos principais eventos 
dos Festejos Farroupilhas 2022 
de Bento Gonçalves. Entre olha-
res curiosos e corações acele-
rados, mais de 700 estudantes 
da Escola Estadual de Ensino 
Médio Mestre Santa Bárbara 
colocaram os melhores trajes e 
contaram histórias tipicamente 
gaúchas na 12ª edição da Tertú-
lia Mestre.

Esta edição do projeto, que 
já é mais do que tradição na ci-
dade, contou com apoio do Fun-
do Municipal de Cultura e levou 
para o Ginásio Municipal de Es-
portes 25 turmas, professores e 
milhares de familiares e amigos 
que acompanharam todo o pro-
cesso até o grande dia. Entre os 
temas trabalhados pelos estu-
dantes estiveram a formação do 
Estado, do município de Bento, 
da escravidão no Sul do país e 
a imagem e representação do 
gaúcho, sua literatura, costu-
mes e outros temas que facil-
mente fazem parte do dia a dia 
de todos.

Contudo, se engana quem 
acha que o espetáculo da Ter-
túlia acontece apenas em uma 
noite. O processo é longo e ne-
cessita da colaboração de todos 
os estudantes. Segundo a estu-
dante do terceiro ano Karine 
Pierozan Roman, tudo começa 
com a escolha de um corégrafo, 
parte para a decisão do tema e 
como ele será abordado. De-
pois, há uma longa pesquisa 
para a realização do trabalho 
teórico – no qual os estudantes 
organizam e apresentam as in-
formações sobre seu tema e a 
relação com a cultura gaúcha. 
Este trabalho é levado em conta 
para a avaliação final. 

“Não podemos negar que é 
um processo um tanto quanto 
cansativo e muitas vezes estres-
sante, pois precisamos nos de-
dicar por inteiros nesse projeto 
[...]. A construção do tema, da 
coreografia, do cenário e figuri-
no faz com que crie uma união 
entre a turma e um espírito de 
querer dar nosso melhor”, dis-
se a estudante, que teve ajuda 
dos colegas para a construção 
das respostas. A 32M, turma da 
Karine, foi a grande vencedora 
da edição e levou para o palco 
uma réplica da Maria Fumaça 
de Bento, que era foco da apre-
sentação. “Nossa intenção era 
mostrar a importância dessa 
locomotiva para o desenvolvi-
mento de Bento Gonçalves e 
cada fase que a Maria Fumaça 
viveu até ser o que conhecemos 
hoje.” Entrevistas com funcio-
nários, ex-maquinistas e até 
um passeio de trem fizeram 
parte do processo para ajudar 
a enriquecer a compreensão da 
turma sobre aquele tema e para 
melhor representá-lo.

Para a estudante Larissa 
Jorge, da turma 31M, a constru-
ção do projeto também passa 
por momentos estressantes e 
cansativos, mas a jovem confes-
sa que passaria por tudo mais 
uma vez. A turma dela traba-
lhou com o nome da grande 
heroína Anita Garibaldi, além 
de reforçar a força e garra das 
mulheres gaúchas. Além disso, 
a Tertúlia fez com que todos os 
estudantes fossem a fundo na 
questão histórica. “Com certeza 
este projeto faz com que explo-
remos a história e cultura do 
nosso estado, fazendo com que 
tenhamos mais interesse e co-
nhecimento sobre toda trajetó-
ria do Rio Grande do Sul”, disse.

Também estudante do ter-
ceiro ano, o jovem Marco An-
tonio Gemmer Majolo destacou 
que desde o início a Tertúlia exi-
giu dedicação de todos, com uso 
de diversos momentos fora da 
escola para dar andamento aos 
ensaios, construção de cená-
rios, figurinos e qualquer outro 
detalhe necessário. O tema tra-
balhado pela turma do Marco, a 
34M, apresentou uma história 
triste do Estado: o Massacre de 
Porongos, quando os lanceiros 
negros, escravos que lutaram ao 
lado do RS na Guerra dos Farra-

pos (1835-1845), foram assas-
sinados de forma brutal após 
darem a vida na guerra.

“Foi um acontecimen-
to muito triste na história do 
Rio Grande do Sul, é uma das 
maiores manchas na história 
do Estado e a gente quis retra-
tar essa história porque é uma 
coisa que não se fala, que eles 
deixam escondido da história. 
Até porque foi uma mancha, só 
que tem que ser falado porque 
senão a gente sempre vai dar 
espaço para o racismo e discri-
minações. Por isso resolvemos 
falar sobre esse tema e também 
mostrar para o público o que foi 
esse acontecimento, quem eram 
esses escravos, esses lanceiros 
negros”, afirma Marco. De forma 
consciente, o estudante destaca 
que o povo gaúcho é formado 
por muito mais que imigran-
tes europeus. “O gaúcho é uma 
mistura de diversas etnias. É o 
alemão, é o italiano, é o polaco, 
é o indígena, é o uruguaio, é o 
argentino e também é o negro 
africano. Todas essas etnias 
participaram muito aqui no Rio 
Grande do Sul, as culturas des-
sas etnias se misturaram para 
formar esse gaúcho.”

Para a diretora do Mestre, 
Margarida Mendes Protto, a 12ª 
Tertúlia trouxe um sentimento 
de novidade e de boas energias 
para os estudantes. “A Tertú-
lia é não apenas manter viva 
a cultura do Estado, trazer ela 
para o ambiente escolar, mas 
também fazer uma discussão 
teórica e acadêmica sobre os 
temas e sua relação com as áre-
as de conhecimento escolares e 
ligadas ao Rio Grande do Sul”, 
disse em nota divulgada pela 
prefeitura. A estudante Karine 
complementa a fala de Marga-
rida. “A cultura gaúcha é linda 
e cheia de personalidade, esse 
evento faz com que os jovens da 
nossa idade e os mais novos que 
participam e assistem tenham 
conhecimento dessa tradição 
e aprendam sobre ela levando 
adiante essa cultura tão espe-
cial e importante para nossa 
região.”

De acordo com o Marco, que 
participou de sua primeira e úl-
tima Tertúlia – vale lembrar que 
o evento não era realizado des-
de 2019 em virtude da pande-
mia da COVID-19 –, o momento 

ajudou a abrir os olhos e mos-
trar o quanto a cultura do Esta-
do é rica e diversa. “Ela [Tertú-
lia] traz muitas histórias do Rio 
Grande do Sul, o que formou 
todo o Estado e sobre a cidade 
de Bento Gonçalves também. É 
muito conteúdo que a pessoa 
consegue absorver. Claro que o 
tema que a tua turma escolher 
tu vai aprender mais, mas com 
as outras turmas a gente tam-
bém consegue aprender muita 
coisa.”

Além da competição entre 
turmas, o que é normal, desde 
que feita de forma saudável, o 
evento promove uma grande 
união dentro de cada turma, 
afinal, os mais de 20 alunos, 
todos diversos e com suas ca-
racterísticas próprias, se jun-
tam para um bem comum. “A 
Tertúlia trabalha muito com a 
união de pensamentos, mesmo 
algumas vezes a turma se de-
sentendendo entre si, porque 
sabemos que queremos que 
tudo flua com perfeição, acaba-
mos percebendo que o projeto 
auxilia demais na união da tur-
ma e explora a compreensão e 
paciência dos alunos”, pontua a 
estudante Larissa.

“Acredito que nossa turma 
[32M] construiu essa união 
no decorrer do processo. No 
início não foi fácil, existiam al-
guns grupo fechados e receios 
de expressar opinião e pensa-
mento [...] com o desenrolar do 
nosso trabalho criamos uma 
maturidade, começamos nos 
sentir bem com a turma, ouvir 
e analisar as opiniões e procu-
rar atender todas as necessida-
des de forma conjunta, fazendo 
com que a união entre nós au-
mentasse cada vez mais”, des-
taca Karine, dos maquinistas e 
campeões. Ainda segundo ela, 
com o apoio da conselheira, a 
professora Marisete Vitter Pos-
samai, a turma conseguiu se 
organizar de forma satisfatória.

Em pleno mês do gaúcho, o 
Marco, a Larissa, a Karine e os 
demais estudantes do Ensino 
Médio do Mestre conseguiram 
colocar em prática não apenas 
danças criativas e temas rele-
vantes de debate, mas o direito 
de exercer uma cultura que con-
tinua viva em Bento, na Serra 
Gaúcha, no Rio Grande do Sul 
e onde qualquer gaúcho esteja.

Fotos Arquivo 32M e Kevin Sganzerla

Academia Latina de Gravação anuncia indicados à 23ª edição do Grammy Latino e 
conta com brasileiros de diversos ritmos e estilos nomeados, incluindo uma gaúcha

Música Latina

Lucas Marques
A Academia Latina de Grava-

ção, conhecida pela entrega do 
Grammy Latino, principal pre-
miação musical de música latina, 
anunciou os indicados da sua 
23ª edição na manhã da última 
terça-feira, 20/09. E teve brasi-
leiro e gaúcha brilhando entre a 
lista oficial.

Natural de Tuparandi, no Rio 
Grande do Sul, Luísa Sonza, uma 
das artistas pop mais badaladas 
dos últimos anos, conseguiu a 
sua primeira indicação na pre-
miação na categoria Melhor Ál-

bum de Pop Contemporâneo em 
Língua Portuguesa com seu CD 
“Doce 22”, que tem os sucessos 
“Modo Turbo” e “penhasco”. A 
carioca Anitta e seu hit “Envol-
ver” foram indicados nas cate-
gorias Gravação do Ano e Melhor 
Performance de Reggaeton. No 
início do ano, a música viralizou 
por meio de um desafio de dan-
ça em uma rede social de vídeos. 
A canção também atingiu o pri-
meiro lugar em um aplicativo de 
streaming de música em nível 
mundial.

A cantora e rainha do fe-

minejo, Marília Mendonça, que 
faleceu em novembro de 2021, 
recebeu uma indicação póstuma 
com o álbum “Patroas 35%”, em 
parceria com a dupla Maiara & 
Maraisa, na categoria Melhor 
Álbum de Música Sertaneja. Chi-
tãozinho & Xororó, Gabeu, Laua-
na Prado e Matheus & Kauan 
completam a lista de indicados 
nesta categoria.

Jão, artista pop que tem con-
quistado o público, recebeu suas 
duas primeiras indicações com a 
canção “Idiota” e com seu álbum 
“Pirata”. Ludmilla teve seu “Nu-

manice #2” indicado na categoria 
Melhor Álbum de Samba/Pagode 
ao lado de grandes nomes da mú-
sica brasileira como Martinho da 
Vila e Péricles. Caetano Veloso, 
Crioulo, Marina Sena, Baco Exu 
do Blues, Liniker, Ney Matogros-
so, Marisa Monte, Erasmo Carlos 
e a banda Lagum também foram 
alguns dos brasileiros indicados.

Nas categorias principais, o 
porto-riquenho Bad Bunny e a 
espanhola Rosalía foram os mais 
indicados, com 10 e 9 indicações 
cada. A entrega dos prêmios será 
no dia 17 de novembro de 2022.

Na foto, as cantoras Luísa Sonza, gaúcha e indicada pela primeira vez, e
Marília Mendonça, que faleceu em novembro de 2021 e recebeu uma in-
dicação póstuma pelo trabalho “Patroas 35%”.

Divulgação
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Despedida à Rainha Elizabeth II
“O monarca é visto como uma personificação do espiríto britânico”, 
destaca bento-gonçalvense moradora do Reino Unido
A pesquisadora Maiara 
Piovesana mora em 
Edimburgo, na Escócia, 
e diz que o falecimento 
da rainha e ascensão 
do rei Charles III faz 
parte de um momento 
histórico para o 
Reino Unido e sua 
população, até mesmo 
os imigrantes

Lucas Marques
Após 96 anos de vida e 70 anos 

como rainha do Reino Unido, Eliza-
beth II faleceu no último dia 08/09, 
no Castelo de Balmoral, na Escócia. 
A monarca que mais reinou sobre 
territórios ingleses, ocupando o 
cargo com firmeza e dedicação à 
monarquia desde 1952, saiu de 
cena sendo uma das mulheres e 
personalidades mais conhecidas e 
respeitadas do mundo moderno. 
Seu velório e enterro oficiais acon-
teceram na última segunda-feira, 
19/09, e foram assistidos por mais 
de 27 milhões de pessoas apenas 
no Reino Unido. Com seu jeito só-
brio e humor único, Elizabeth II 
deixou sua marca entre súditos e 
em outros países.

Para entender melhor como 
foi esse momento para o povo do 
Reino Unido, o SERRANOSSA con-
versou com a bento-gonçalvense e 

pesquisadora na Universidade de 
Edimburgo Maiara Piovesana, que 
mora em Edimburgo, na Escócia. 
Natural de Bento, ela reside no 
Reino Unido definitivamente desde 
2017, quando iniciou um doutora-
do na área de biologia molecular 
e vegetal. Casada com um inglês, 
Maiara afirma que mesmo com 
choques de cultura e costumes, 
sempre se sentiu bem no país que, 
segundo ela, mesmo com regras rí-
gidas para com imigrantes, sempre 
a tratou bem.

“Os locais de trabalho são mui-
to internacionais. Por exemplo, 
agora, eu trabalho em um laborató-
rio na Universidade de Edimburgo, 
na Escócia, e de todo o grupo de 
laboratório, que são em torno de 
umas 15 pessoas, apenas um dos 
membros é escocês, o restante é 
de outras partes do mundo, de di-
versos países, e foi a mesma coisa 
no instituto que eu fiz o doutorado. 
Então, é um país onde uma grande 

parcela da população é imigrante 
ou filhos de imigrantes. A gente 
consegue se encaixar de uma ma-
neira relativamente fácil em termos 
de se integrar no círculo social”, diz 
a pesquisadora.

Sobre a morte da monarca 
mais longeva da história inglesa, 
Maiara destaca o peso do momen-
to para a vida de todos. “A morte 
da Rainha Elizabeth II foi, sem dú-
vidas, um marco histórico, um dia 
que o Reino Unido não vai esque-
cer”, afirma. A pesquisadora conta 
que estava no aeroporto, prestes a 
viajar, quando soube do falecimen-
to. Segundo ela, toda e qualquer 
tela digital anunciava sobre a morte 
da rainha. “O país inteiro entrou em 
estado de alerta, digamos assim. 
Claro que todo mundo já previa que 
este momento estava para chegar, 
porque ela tinha 96 anos, mas é 
algo que mobilizou muito a popu-
lação. Imediatamente, começaram 
os preparativos para o funeral dela, 

principalmente por parte do Exér-
cito”, o marido de Maiara é oficial 
do Exército e teve que largar tudo 
para se dedicar ao trabalho.

Mesmo com a morte da mo-
narca, a população precisou seguir 
com o dia a dia. Porém, nem mesmo 
as ocupações diárias impediram 
que milhares de pessoas se concen-
trassem por 10, 12, 15 horas para 
ter a chance de visitar o caixão de 
Elizabeth II e prestar as últimas ho-
menagens. “Afetou nesse sentido, 
mas não que tenha mudado no dia a 
dia das pessoas, é mais aquela per-
cepção, todo mundo comentando 
‘meu Deus, a rainha faleceu, agora 
nós temos um novo rei’”, pontua.

Um fato é que, mesmo sendo 
popular, a realeza britânica tem 
seus opositores. Parte da popula-
ção deseja que o país deixe de ser 
monarquia e se torne uma repúbli-
ca ou que a família real deixe ter 
os privilégios, como, por exemplo, 
um ‘salário fixo’. Segundo pesquisa 
do site UOL, entre março de 2021 
e março de 2021, a família real 
britânica recebeu 86,3 milhões de 
libras (R$ 516 milhões) referen-
tes ao chamado Sovereign Grant, o 
“Subsídio Soberano”, em tradução 
livre. Sobre a relevância da realeza, 
Maiara destaca que é perceptível 
o forte apelo ainda sustentado por 
Elizabeth II e seus descendentes. 

“Foi interessante ver isso bem 
vivo agora nesse momento. Muitas 
pessoas fiéis, quem eles chamam 
de monarquistas aqui, chorando 
devido à morte da rainha, partici-

pando desses momentos, querendo 
ver o caixão, cantando o novo hino, 
dando as boas-vindas ao Charles 
como rei e outra parcela da popu-
lação, bem menor na minha per-
cepção, protestando e dizendo que 
não tem justificativa, que o rei não 
foi eleito”, pontua. Para ela, é difícil 
para os brasileiros, por exemplo, 
entenderem a posição do rei/rai-
nha, já que isso não existe no país 
– o Brasil foi declarado como Repú-
blica em 1889.

Apesar disso, ela diz compre-
ender qual a importância dessa 
família real, afinal, por meio do 
turismo e da mítica envolta aos no-
mes reais, os monarcas conseguem 
devolver algo em troca para o país. 
“Eles trazem muito dinheiro para 
o Reino Unido em termos de todo 
o turismo que atraem e eu acho 
que eles representam muito para o 
povo britânico, então eu entendo a 
existência dessa instituição”. E uma 
frase pode definir bem a relação 
entre monarquia e o povo. “O mo-
narca é visto como uma personifi-
cação do espiríto britânico, do que 
é ser um residente do Reino Unido”, 
resume.

Sobre a ascensão do novo rei, 
Charles III, de 73 anos, que assu-
miu o posto no mesmo dia de fa-
lecimento da mãe, Maiara acredita 
que ele não irá substituir Elizabeth 
II, afinal, ela ficou 70 anos no car-
go e pode ser considerada como o 
rosto do Reino Unido e seus costu-
mes. Porém, ele terá o seu reinado 
de acordo com a pessoa que já é, 

principalmente, na defesa do meio 
ambiente e na promoção de bolsas 
de estudos para jovens carentes. 
“Simplesmente é o novo monarca, 
que eu acho que vai deixar a sua 
marca, do seu próprio jeito. Eles 
são indivíduos extremamente dife-
rentes, a gente sabe disso. A gente 
já pode ver que ele é automatica-
mente e imediatamente e extrema-
mente bem-vindo e respeitado pela 
maioria do povo”, reforça.

A pesquisadora ressalta que, 
como brasileira e da cidade de 
Bento Gonçalves, fazer parte deste 
momento, presente em terras bri-
tânicas, possibilita vivenciar um 
momento que ultrapassa a história. 
“Eu estava na parada de ônibus e 
uma senhorinha estava do meu 
lado comentando sobre a morte 
da rainha e ela começou a chorar 
como se fosse um membro da fa-
mília dela. Então eu acho que tem 
muito essa ligação, os britânicos 
se identificam muito com a família 
real”, conclui a gaúcha.

Literatura e movimento

A abertura da 37ª Feira do 
Livro ocorre no dia 5 de outu-
bro, às 18h, no Clube Aliança. E 
um dos destaques da programa-
ção é a estreia do projeto Matu-
ridade Urbana, que iniciou suas 
atividades em maio deste ano e 
promove o ensino de ritmos e 
práticas corporais da Dança Ur-
bana, para o público da melhor 
idade. 

O projeto proporciona, 
por meio da Dança Urbana, o 
envelhecimento ativo, o prota-
gonismo do idoso, a busca por 
relações intergeracionais e me-
lhoria na qualidade de vida dos 
participantes. E as expectativas 

Data está marcada 
para a abertura oficial 
do evento no dia 5 de 
outubro

Projeto Maturidade Urbana estreia na 
37ª Feira do Livro de Bento Gonçalves

das participantes estão a mil 
por hora, pois o momento de 
apresentar o que foi aprendido 
nestes quatro meses de aulas 
com o professor Pedro Ramon 
Festa está se aproximando.

A aluna Eleane Kussler des-
taca a expectativa para a estreia. 
“Estamos bem ansiosas e vamos 
dar o nosso melhor”. Ela ressal-
ta os benefícios para a saúde e 
como a cultura do Hip Hop já 
integra a sua rotina.

“O percurso está sendo bem 
legal. Com o passar dos dias, o 
corpo fortaleceu mais. Eu tenho 
problemas nos ombros e tendão 
e agora consigo me apoiar, se-
gurar o peso do próprio corpo. 
É uma boa evolução. Ainda, eu 
não conhecia o ritmo. Quando 
faço algum serviço de casa, colo-
co uma música de Hip Hop para 
ficar sentindo a batida”. 

Pedro compartilha do mesmo 

sentimento de Eleane. “É uma ex-
pectativa legal pelo fato da gente 
perceber uma evolução desde o 
corpo, de se soltar, de quebrar 
os paradigmas. O trabalho com a 
Dança Urbana requer um longo 
prazo. Estamos há quatro meses 
fazendo a oficina e vamos mostrar 
um pouco deste aprendizado. Mais 
do que a parte técnica, demonstrar 
esse espírito delas de aceitar o de-
safio e vir junto. Tenho certeza que 
as pessoas vão se emocionar com 
a apresentação. Vamos fazer um 
estilo roda de dança. Cada uma vai 
mostrar o seu aprendizado, intera-
gindo com o público”. 

O projeto Maturidade Urbana 
é uma realização da Prefeitura 
Municipal, através da Secretaria 
Municipal de Cultura (SECULT), 
Secretaria Municipal de Esportes 
e Desenvolvimento Social (SE-
DES) e o Serviço Social do Comér-
cio (SESC).

Família Real Britânica Acervo pessoal
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Casal é preso com mais de 2kg de drogas 
no bairro Fátima, em Bento Gonçalves
Com o rapaz de 21 
anos e a mulher 
de 26 anos foram 
encontrados 2,2kg de 
cocaína, R$ 515,00 e 
um celular

Tráfico

Na tarde da última terça-
-feira, 20/09, por volta das 17h, 
a Brigada Militar (BM), através da 
ROCAM, realizou a prisão de um 
casal por tráfico de drogas com 
mais de 2kg de cocaína.

A guarnição em patrulha-
mento pelo bairro Fátima visu-
alizou uma motocicleta em de-
sacordo com normas de trânsito 
vigentes, quando, de imediato, 
iniciou abordagem. As ordens 
não foram obedecidas pelo con-
dutor da motocicleta, que passou 

a realizar manobra de fuga. Sendo 
assim, foi realizado acompanha-
mento e prisão da dupla, a mais 
de dois km do local da tentativa 
de abordagem.

Com o rapaz de 21 anos e 
a mulher de 26 anos foram en-
contrados 2,2kg de cocaína, R$ 
515,00 e um celular, apreendidos 
junto com a motocicleta. Ainda 

foram registrados diversos autos 
de infrações de trânsito pelas ir-
regularidades, além de o condu-
tor não ser habilitado.

O casal foi preso e conduzido 
à Delegacia de Polícia de Pronto 
Atendimento (DPPA), onde fo-
ram autuados em flagrante e logo 
após conduzidos à Penitenciária 
de Bento Gonçalves.

4°Batalhão de Choque de Caxias do Sul 
recebe reforço no armamento
As espingardas 
calibre 12 foram 
adquiridas com 
recursos provenientes 
do Programa 
de Incentivo ao 
aparelhamento da 
Segurança Púbica 
(PISEG)

Na última semana, o 4º Ba-
talhão de Polícia de Choque (4º 
BPChq) de Caxias do Sul, recebeu 
15 (quinze) novas espingardas 
Calibre 12 para serem utilizadas 
pelo efetivo policial militar no en-
frentamento à criminalidade na 
Serra Gaúcha.

“A espingarda calibre 12 é 

Apoio

uma arma de fogo policial por ex-
celência; não obstante concebida 
para a caça, sua eficiência, robus-
tez, versatilidade, confiabilidade 
e alto poder de fogo, tornaram-na 
uma notável arma de apoio e de 
defesa. Ademais disso, sua gran-
de flexibilidade de munições lhe 
confere o título de mais completa 
arma de uso policial, pois permite 
o uso de cartuchos letais e menos 
letais, dentre outras peculiarida-
des”, destacou o batalhão.

As espingardas calibre 12 
foram adquiridas com recursos 
provenientes do Programa de 

Incentivo ao aparelhamento da 
Segurança Púbica (PISEG).

Inédita no país, a Lei estadu-
al nº 15.224, de 10 de setembro 
de 2018, foi instituída no Estado 
do Rio Grande do Sul e possibili-
ta aos empresários e às empre-
sas destinar parte do que devem 
em ICMS – até 5% mensalmente 
– para uma unidade da Brigada 
Militar para que sejam adqui-
ridas armas de fogo, viaturas e 
equipamentos para serem utiliza-
dos pelos policiais militares para 
efetivar o embate à violência e à 
criminalidade.

BM recupera carro furtado 
e prende três em Bento

Na noite de quarta-feira 
(21/02), por volta das 22h, a Bri-
gada Militar, através de uma guar-
nição da Força Tática, realizou a 
prisão de três homens em Bento 
Gonçalves. O ato ocorreu no quan-
do a guarnição realizava ações de 
policiamento no bairro Glória, mo-
mento em que foi feita a abordagem 
de um veículo Pajero, que, após 

identificação veicular, foi consta-
tado que se tratava de um veículo 
em situação de furto/roubo, pois 
no momento da abordagem estava 
com placas falsas.

Os tripulantes do veículo, um 
homem, de 31 anos, que estava 
em prisão domiciliar, e outros dois 
homens de 18 anos, foram encami-
nhados à Delegacia para registro.

Pinto Bandeira:
Foragido é preso

Na noite de quarta-feira 
(21/09), a Brigada Militar (BM) 
realizou a prisão de um homem, 
de 21 anos, no município de Pinto 
Bandeira. A prisão ocorreu após 
ação do policiamento ostensivo, 
que realizou a abordagem do in-
divíduo e ao efetuar a consulta no 
sistema integrado, constatou-se 
que ele possuía em seu desfavor um 
mandado de prisão. Ele foi encami-
nhado à Delegacia para registro.

Ciclista é atropelado no bairro Barracão, 
em Bento, e fica em estado grave na UTI

Na tarde da última terça-
-feira, 20/09, um ciclista, de 36 
anos, foi atropelado por uma 
Amarok, placas de Nova Prata, 
na rua Arcindo Garbin, no bairro 
Barracão, em Bento Gonçalves.

Equipes do Corpo de Bom-
beiros Militar e do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência 
(SAMU) compareceram ao local 

e encaminharam a vítima em es-
tado grave ao hospital.

A Brigada Militar registrou 
o caso e ofereceu o teste do eti-
lômetro ao condutor da Amarok, 
que se recusou a realizá-lo. 

Segundo o registro, ele 
apresentava sinais de embria-
guez, fala desconexa e olhos 
avermelhados.

Diante dos fatos, o veículo 
e a bicicleta foram removidos 
pelo guincho e posterior a par-
te apresentada na Delegacia de 
Polícia de Pronto Atendimento 
(DPPA), onde foram tomadas 
as medidas administrativas do 
Auto de Infração de Trânsito 
(AIT) e o termo testemunhal de 
embriaguez ao volante.

Brigada Militar 4º Batalhão de Choque
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Segurança

Bento Gonçalves tem fim de semana violento com dois homicídios 
em menos de 24 horas, uma tentativa e um corpo encontrado
No interior, no Centro 
ou em bairros como 
Borgo e Zatt, os crimes 
fazem acender um 
alerta sobre o estado 
da segurança da 
cidade que chegou 
a 16 homicídios em 
2022

Lucas Marques
O último fim de semana em 

Bento Gonçalves foi violento. Em 
menos de 24 horas, o município 
chegou à marca de 16 homicídios 
– com dois novos casos. O primeiro 
deles aconteceu por volta das 0h30 
do domingo, 18/09, no bairro Zatt, 
zona norte da cidade. Cliomar Do-
mingos de Moraes, de 42 anos, foi 
morto com um disparo de arma de 
fogo em um minimercado 24 horas. 
Ele era o proprietário do estabele-
cimento.

Segundo informações, a vítima 
foi abordada por dois homens, que 
pediram uma cerveja. Após Cliomar 
entregar a bebida, um dos homens 
apertou o gatilho, atingiu o comer-
ciante na região do pescoço e fugiu 
em seguida. O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência, o Samu, 
foi chamado e prestou atendimen-
to a Cliomar, porém, a vítima já 
estava sem vida. Ainda não se tem 
informações ou indícios de quem 
cometeu o crime. A investigação é 

da 1ª Delegacia de Polícia de Bento 
Gonçalves.

Cliomar era casado e tinha uma 
filha. Seu irmão, Antonio Vilmar de 
Moraes, foi morto no dia 11 de mar-
ço deste ano pela ex-companheira e 
um comparsa. O corpo de Antonio 
foi encontrado na Linha Eulália, 
dias depois do crime.

O segundo homicídio aconte-
ceu por volta das 22h15 da noite 
de domingo e tirou a vida de Pedro 
Ernesto Lissot, de 34 anos. O crime 
aconteceu em frente à Estação Ro-
doviária de Bento Gonçalves, pró-
ximo ao centro da cidade. Segundo 
informações da Brigada Militar 
(BM), Tissot era morador de rua e 
costumava dormir pela região da 
Rodoviária. Ele teria se envolvido 
em uma briga com outros dois in-
divíduos e levou uma facada na re-
gião do peito.

Pela manhã de segunda-feira, 
19/09, a Brigada Militar divulgou 
que os dois suspeitos de terem co-
metido o homicídio contra Tissot 
haviam sido presos ainda na noite 
de domingo. De acordo com a BM, 
logo após o início da ocorrência, 
equipes foram em busca dos auto-
res do crime. 

Instantes após o fato, uma 
guarnição da Força Tática localizou 
no bairro Juventude os dois suspei-
tos. Eles são dois homens, de 22 e 
23 anos. No momento da aborda-
gem, eles portavam uma faca – pro-
vável arma do crime.

A Brigada Militar realizou a 
prisão de ambos e os encaminhou 

até Delegacia de Polícia de Pron-
to Atendimento (DPPA) de Bento 
Gonçalves, local em que foram 
autuados em flagrante pelo crime 
de homicídio e foram recolhidos 
à Penitenciária Estadual de Bento 
Gonçalves.

TENTATIVA
O fim de semana também re-

gistrou uma tentativa de homicídio 
no bairro Borgo ainda na noite de 
sábado, 17/09. 

Por volta das 20h30, em uma 
lanchonete na rua São Paulo, um 
homem, funcionário do estabe-
lecimento, foi atingido por dois 
disparos de arma de fogo – um no 
rosto e outro no braço esquerdo. 
Segundo informações, um homem 
teria saído de um veículo a cerca 
de 50 metros, passado a pé e dispa-
rado pelo menos 10 tiros contra o 
funcionário que estava no interior 
do local. O autor dos disparos saiu 
da lanchonete, entrou no veículo e 
seguiu em direção a Caxias do Sul.

O rapaz foi socorrido pelo 
Samu e por integrantes do Corpo 
de Bombeiros e foi encaminhado ao 
Hospital Tacchini em estado grave.

CORPO
Na sexta-feira, 16/09, a Polícia 

Civil de Bento Gonçalves divulgou 
que foi encontrado um cadáver hu-
mano em avançado estado de pu-
trefação na Linha Zemith, interior 
do município. A vítima foi identifi-
cada como Juliano Leoblein, de 43 
anos, que estava desaparecido des-
de o dia 26 de agosto. Leoblein era 
natural de Lajeado e havia sido vis-

to pela última vez na casa de sua ex-
-companheira, no bairro Progresso, 
também em Bento.

O corpo estava a cerca de 500 
metros da estrada, em um riacho. 
De acordo com a Polícia, há indícios 
de morte violenta, o que deverá ser 
esclarecido pela investigação. Se 
isso se confirmar, esse teria sido o 
14º homicídio em Bento. Denún-
cias, inclusive anônimas, que pos-
sam levar à autoria do crime, po-
dem ser feitas pelo WhatsApp (54 
98417 8487) da 1ª Delegacia de 
Polícia de Bento Gonçalves (1ª DP), 
que está a cargo do caso.

BENTO SEGURA?
Os casos assustam e acen-

dem um alerta sobre o aumento 
de crimes violentos na cidade que 
está tendo um ano relativamente 
calmo. Se comparado com 2021, o 
número de homicídios em Bento 
está bem abaixo dos índices de 
janeiro a setembro do ano passa-
do, quando Bento já registrava 29 
mortes.

A reportagem tentou conta-
to com o secretário municipal de 
Segurança, tenente-coronel Paulo 
César de Carvalho, para falar so-
bre possíveis ações em resposta 
ao fim de semana violento, entre-

tanto, a assessoria de comunica-
ção informou que questionamen-
tos como este deveriam ser feitos 
à Brigada Militar, que atendeu os 
casos. 

Nesta sexta-feira, 23/09, às 
17h, o Comandate Geral da Bri-
gada Militar, Coronel Feoli, estará 
em Bento Gonçalves e promoverá 
uma coletiva de imprensa para 
falar sobre o controle dos indica-
dores criminais de Bento.

Nas redes sociais, diversos 
cidadãos comentaram os casos e 
o estado da segurança da cidade. 
“Temos que andar nas ruas de 
Bento Gonçalves como um ‘Robo-
cop’ para chegar em casa vivo, 30 
anos que moro em Bento e nunca 
vi tantas mortes em quatro anos 
pra cá”, disse um morador. “As 
autoridades da cidade precisam 
agir rapidamente para restabe-
lecer a segurança em Bento. Está 
demais”, disse outro. Por meio 
dos stories do Instagram, o SER-
RANOSSA fez a seguinte pergun-
ta aos seguidores: “você se sente 
seguro em Bento Gonçalves?”. 
Após 24 horas de votação, 64% 
dos participantes responderam 
“sim”, contra 36% que responde-
ram “não”. 

Forças de segurança recebem veículos e 
armamentos do Estado
Bento Gonçalves foi 
um dos municípios 
beneficiados e recebeu 
uma pick-up Hilux para 
Polícia Civil e outra 
para a Brigada Militar

A segurança pública gaúcha 
ganhou reforço em sua estrutura 
na última segunda-feira, 19/09. 
O Estado entregou 166 viaturas 
semiblindadas e 156 fuzis. Entre 
os veículos, estão caminhões au-
tobomba tanque e ambulâncias de 
resgate, encaminhados ao Corpo de 
Bombeiros Militar (CBMRS), além 
de caminhonetes Hilux e veículos 
Corolla para Brigada Militar (BM) e 
Polícia Civil. Bento Gonçalves rece-
beu uma pick-up Hilux para Polícia 
Civil e outra para a Brigada Militar.

A entrega ocorreu em estacio-
namento na avenida Padre Caci-
que, em Porto Alegre, e contou com 
a presença do governador Ranolfo 
Vieira Júnior. “Essa entrega quali-
fica a segurança pública como um 
todo. A Brigada Militar e a Polícia 
Civil estão recebendo veículos de 
extrema qualidade, todos semblin-
dados, para dar mais proteção aos 
que protegem a sociedade gaúcha”, 
disse Ranolfo.

A BM recebeu 53 caminho-
netes Hilux, 28 veículos Corolla e 
duas SUV SW4. Para a Polícia Civil, 
foram entregues 18 Hilux e 50 Co-
rolla. O Corpo de Bombeiros Mili-
tar recebeu 10 ambulâncias de res-

Reforços

gate e cinco caminhões autobomba 
tanque para combate a incêndio.

A entrega contempla 42 muni-
cípios, com investimento total de 
R$ 41,1 milhões. Os veículos foram 
adquiridos com recursos diversos, 
como Tesouro do Estado, Fundo 
Estadual de Segurança Pública 
(Fesp), Programa de Incentivo 
ao Aparelhamento da Segurança 
Pública (Piseg), convênios com a 
União, com concessionárias de ro-
dovias e com o fundo comunitário 
municipal.

O secretário da Segurança Pú-
blica, Vanius Cesar Santarosa, dis-
se que as viaturas e o armamento 
aumentam ainda mais a efetivi-
dade da ação das forças policiais, 
reforçada nas últimas semanas 
como uma ofensiva ao crime orga-
nizado, especialmente na Região 
Metropolitana.

“Viaturas semiblindadas per-
mitem que os policiais prestem 
um serviço de mais qualidade ao 
cidadão. Essa entrega é mais uma 
ação que aumenta a efetividade 
das nossas forças policiais. Foram 
implementadas diversas ações, nas 
últimas semanas, como o aumento 
da ostensividade policial e de ope-
rações que resultaram em muitas 
prisões e apreensões de drogas e 
armamentos”, disse Santarosa.

O governador ainda destacou 
a importância das ambulâncias 
de resgate entregues ao Corpo de 
Bombeiros. Além das 10 entregues 
na segunda-feira e outras 33 se-
rão disponibilizadas nos próximos 
dias. “São viaturas completamente 
equipadas, cada uma delas equi-
vale uma UTI móvel. Certamente 
ajudarão a salvar muitas vidas por 
todo o nosso Estado”, observou.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL
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54 3451 2599
Rua General Osório, 309,

sala 302, BG, RS

Mais de 50 itens 
a preço único.

A CLÍNICA DA FAMÍLIA BRASILEIRA

Rua Marechal Deodoro, 31
Centro - Bento Gonçalves
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Rua Marechal Deodoro, 238, 
Shopping Bento, sala 46, 

Bento Gonçalves

54 3451 7773 | 3055 7774
www.casttini.com.br

autitecmultimarcas@hotmail.com
Rua Florianópolis,  155 

Botafogo | Bento Gonçalves 

54 3701 0111 | 99633 1533
Av. São Roque, 1491
Bento Gonçalves, RS

CARBONERA
Mercado

Rua Marques de Souza, 492 | Bairro 
São Francisco | Bento Gonçalves 

(54) 3055 2200 | 3055 4400

      pontualimoveis.bg
www.imoveispontual.com.br

Realizar o seu desejo de morar
bem é o nosso maior compromisso!

Matriz: (54) 3453 6516
Rua Caxias do Sul, 527, Glória

Filial 1: (54) 3453 1713
Rua Marcos Valduga, 232 ,

Santa Helena
Filial 2: (54) 3453 6161

Rua Carlos Cembranel, 28,Rua Carlos Cembranel, 28,
Santa Marta

ALUGO Pavilhão no loteamento Zanetti, com 
200m², com possibilidade de mezanino de mais 
40m². Terreno amplo. Inclui área externa para 
uso ou deposito de materiais. Valor a combinar. 
Interessados tratar pelo telefone/WhatsApp 
(54) 9 8407 7256.

VENDO veículo Renegade Trailhawk 
2.0 4x4 TB Diesel, aut., Ano Fab/Mod 
2019/2019. Aceito veículo de valor 
menor na negociação sendo câmbio 
automático.
Contato fone - WhatsApp (54) 99617 6601. 

VENDO terreno no Loteamento Reserva 
Grasselli, bairro Borgo, com 389,71m². 
Possibilidade de aceitar na negociação 
terreno na Zona rural de valor menor. 
Valor R$ 295.000. Contato WhatsApp 
(54) 99617 6601.

VENDO terreno no Loteamento Reserva 
Grasselli, bairro Borgo, com 389,71m². 
Possibilidade de aceitar na negociação 
terreno na Zona rural de valor menor. 
Valor R$ 295.000,00.
Contato fone - WhatsApp (54) 99617 6601

ALUGO apartamento no bairro Verona, 
com 1 dormitório e vaga de garagem. 
Valor R$ 700. Interessados devem tratar 
direto com o proprietário pelo WhatsApp 
(54) 98407 7256.

2021
2019
2005
2019
2019
2013
20132013
2018
1996
2021
2021
2022
2012
20212021
2017

AMAROK EXTREME 3.0 V6 DIESEL
CAMINHÃO FORD/CARGO 816
CAMINHÃO FORD/CARGO 815
COROLLA 2.0 XEI AUTOMÁTICO
COMPASS LONGITUDE 2.0 DIESEL
FIORINO 1.3
HIHILUX SW4 3.0 SRV 4X4 
HILUX CD 2.8 Challenge 4x4 Aut.
KOMBI
S10 HIGH COUNTRY CD 2.8 DIESEL
STRADA CS 1.3 FREEDOM
STRADA CD 1.3 FREEDOM
TUCSON AUTOMÁTICA
HONHONDA/PCX 150 SPORT COM ABS 
SUZUKI/GS 120

PRETA
VERMELHO
VERMELHO
BRANCO
BRANCA
BRANCA
PREPRETA
BRANCA
BRANCA
BRANCA
CINZA
PRATA
PRATA
PPRATA
AZUL

CONCHA E GARFO FRONTAL
DISTRIBUIDOR DUPLO 1.300 L
GRADE TATU 24 DISCOS
PULVERIZADOR 300 LITROS
ROÇADEIRA 1,30 1000 RPM
RASPO BASCULANTE 1,50
RRASPO TRANSP. TRASEIRO 1,30
ROTATIVA LAVRALE 1 METRO
SUBSOLADOR LAVRALE 05 HASTES
SUBSOLADOR 05 HASTES

USADO
USADO
USADA
USADO
NOVA
NOVO
NNOVO
USADA
NOVO
USADO

2011
2015
2015
2015
2013
2013
20102010
2018
1978

NOVO
2017
2019

NOVO
19601960


NOVO
2019

NOVO
NOVO
2016
20102010
2010

TRATOR TYM 293 HIDROSTÁTICO
AGRALE 105 CV CABINADO 
AGRALE 4100 4x4
AGRALE 575 4x4
AGRALE 5075 4x4
AGRALE 4230 4x4
AAGRALE 4118 4x4
ANTONIO CARRARO TIGRONE  5800
FORD 4600 COM HIDRÁULICO
JONH DEERE 5060 EN FRUTEIRO 
LANDINI 45 CV 4x4
LS R50 4x4  
MASSEY FERGUSON 4707 4x4
MMASSEY 35 X COM HIDRÁULICO
TOBATA 14CV COM CARRETA 4x4
NEW HOLLAND TT55 4x4
VALTRA A73 FRUTEIRO 4x4
YANMAR SOLIS 80CV 4x4
YANMAR SOLIS 26CV  4x4
YANMAR 1055 4X4
YYANMAR 1055 4X4 
YANMAR 1155 4X4

350 HORAS
2.400 HORAS
1.500 HORAS
3.400 HORAS
PRATA
1.900 HORAS
1.600 HO1.600 HORAS
380 HORAS
AZUL
VERDE
1.400 HORAS
340 HORAS
VERMELHO
VERMELHOVERMELHO
TRACIONADA
AZUL
240 HORAS
VERMELHO
VERMELHO
580 HORAS
3.200 HO3.200 HORAS
3.500 HORAS

54 3449 4444 | contato@pinusplac.com.br

VENDO terrenos para a indústria, no bairro Barracão, com toda a 
infraestrutura necessária. Financiamento direto. Desconto especial à 
vista.  Contato: 3449 4444, (54) 99981 3000, (54) 9997 23122 ou (54) 
99236 7635. 
VENDOVENDO terrenos no bairro Barracão, ótima localização, condomínio 
fechado no Villaggio Toscana, com toda infraestrutura, com matrícula, 
em um belo local, seguro, calmo, com uma paisagem linda, em fase final 
das obras. Você pode financiar direto conosco com uma entrada e até 50 
meses para pagar, valor a partir de R$ 127.000. Preço à vista. Contato 
(54) 99981 3000, 98404 5302.  
VENDOVENDO apartamento, no Edifício Resedá, no bairro Maria Goretti, em 
Bento Gonçalves, com um dormitório, sala/cozinha, área de serviço, 
banheiro, boxe de garagem, área total 55,674m², área privativa 
41,872m²,  prédio de esquina. Valor R$ 160.000. Preço especial à vista. 
Contato (54) 98404 5302, 99981 3000.
VENDOVENDO terrenos prontos para construir, financiamento direto em até 70 
vezes. Loteamento Encosta do Sol. Avalio seu carro na entrada. Valor a 
partir de R$ 90.000. Contato (54) 99981 3000 ou 3449-4444. Restam 
poucas unidades.

-AJUDANTE GERAL
- CORTADORA DE ROUPA

- COSTUREIRA
- ENCARREGADA DE

EXPEDIÇÃO
Rua Tietê,568, bairro Imigrante ou

enviar currículo para o e-mail  (pessoal@gdom.com.br)
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3453 1854
Rua Goiânia, 310 • Bairro Botafogo

Bento Gonçalves

SUA  MOTOCICLETA NO  
LUGAR  CERTO!

PREGÃO ELETRÔNICO 019/2022 – Registro de Preços
OO Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “PREGÃO 
ELETRÔNICO”, tipo: Menor Preço por Item. Objeto: Objeto: Aquisição de 
cadeiras para uso em complexo educacional localizado na rua Dom Luiz Colussi 
no Município de Monte Belo do Sul – RS. As datas relativas à sessão de disputa 
são as seguintes:  - Recebimento das Propostas: a partir das 8h do dia 
26/09/2022, até as 8h do dia 05/10/2022 - Abertura das Propostas: a partir das 
8h01 do dia 05/10/2022 - Início da sessão de disputa de Preços: as 10h do dia 
05/10/2022.05/10/2022. Referência de tempo: Horário de Brasília (DF). Local: 
http://www.pregaoonlinebanrisul.com.br/ Edital e seus anexos encontram-se 
disponíveis no site: https://www.montebelodosul.rs.gov.br/ – Pregão Eletrônico. 
Informações adicionais pelo telefone: (54) 3457 2051. 

TOMADA DE PREÇOS 016/2022 
O Município de Monte Belo do Sul torna público que realizará “TOMADA DE 
PREÇO”, TIPO: MENOR PREÇO GLOBAL. Objeto:
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA EXECUTAR 
COBERTURA EM TELHAMENTO COM TELHA DO TIPO 
POLICARBONATO FUMÊ DE 4MM, COM ESTRUTURA METÁLICA, NA 
ESCOLA ROMAN ROSS, LINHA STA BÁRBARA, NO MUNICIPIO DE 
MONTE BELO DO SUL, COM 311,60M². A data da realização do certame será 
dia 11 de outubro de 2022, às 09 horas (horário de Brasília). Edital e Anexos 
estão disponíveis no site https://www.montebelodosul.rs.gov.br/. Informações 
adicionais, pelo telefone (54) 3457 2051. adicionais, pelo telefone (54) 3457 2051. 

Monte Belo do Sul, 22 de setembro de 2022. 
Adenir José Dallé

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 047/2022 – Objeto: 
Registro de preço para futura e eventual aquisição materiais de 
construção, tintas e acessórios para o Município de Santa Tereza/RS. 
Data de abertura: 06/10/2022 às 9h.

Santa Tereza/RS, 23 de setembro de 2022. 

Gisele Caumo
Prefeita Municipal

CURSO
GRÁTIS
DE COSTURA
INDUSTRIAL 

INÍCIO DAS AULAS: IMEDIATO
HORÁRIO: de segunda a sexta-feira,
das 7h às 12h e das 13h às 17h 
REQUISITOS: vontade de aprender
a costurar e de ter uma profissão

Interessados devem enviar currículo para o e-mail 
pessoal@gdom.com.br ou comparecer na Malhas G'Dom
(Rua Tietê, 568 B.Imigrante), de 2ª a 6ª feira em horário comercial.VAGAS LIMITADAS

Imóveis

VENDO apartamento no 
São Roque Res. Ipê, com 2 
dormitórios, com móveis, 
esperas para água quente, ar-
-condicionado e rebaixe em 
gesso, com churrasqueira, 
sala, banheiro social e vaga 
de garagem.  Financiamen-
to pelo banco de sua prefe-

rência e aceita o FGTS como 
entrada. Valor R$ 180.000. 
Contato (54) 99683 6257, 
com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento (em 
obras) no bairro Progres-
so, com entrada totalmente 
parcelada em até 60 vezes. 
Imóvel com 2 dormitórios, 
sala de estar, cozinha com 
churrasqueira na sacada, área 
de serviço, banheiro, boxe de 
garagem. Possibilidade de 
financiar até 100% usando 
FGTS. Valor a partir de R$ 
219.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO casa no loteamento 
Bertolini, com 2 dormitórios, 
cozinha, área de serviços, 
banheiro social e vaga de 
garagem.  Pode ser finan-
ciado e usado o FGTS como 
entrada. Possui ótima posi-
ção solar. Valor R$ 270.000. 
Contato (54)9 9966 4616, 
com Adriano. Creci 42.504.  

VENDO casa no loteamento 
Bertolini, com 2 dormitórios, 
e com piso em porcelanato, 
cozinha, churrasqueira em 
área externa fechada, área 
de serviços, banheiro social 
e vaga de garagem.  Pode ser 
financiado e usado o FGTS 
como entrada. Possui óti-
ma posição solar. Valor R$ 

220.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento (em 
obras), no bairro Progresso, 
Residencial Portinari, com 
entrada totalmente parce-
lada, 2 dormitórios, sala de 
estar, cozinha com churras-
queira na sacada, área de 
serviço, banheiro e boxe de 
garagem. Possibilidade de 
financiar até 100% usando 
FGTS. Valor a partir de R$ 
238.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento (em 
construção), no bairro Hu-
maitá, com entrada total-
mente parcelada, 2 dormi-

tórios, sala de estar, cozinha 
com churrasqueira, sacada 
aberta, área de serviço, ba-
nheiro e boxe de garagem. 
Possibilidade de financiar até 
100% usando FGTS. Valor R$ 
219.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

VENDO apartamento no bairro 
Maria Goretti, Res. Villeneuve, 
com 2 dormitórios, esperas 
para água quente, ar-condicio-
nado e rebaixe em gesso, com 
churrasqueira, sala, banhei-
ro social e vaga de garagem.  
Financiamento pelo banco 
de sua preferência e aceita o 
FGTS como entrada. Valor R$ 
245.000. Contato (54) 99683 
6257, com Luiz. Creci 42.589. 

É COM IMENSA SATISFAÇÃO QUE
INFORMAMOS AOS NOSSOS CLIENTES

A RENOVAÇÃO DO CERTIFICADO

QUALIDADE GARANTIDA. SEMPRE.
RUA CARLOS FLORES, 450, SÃO BENTO

(AO LADO DO L’AMÉRICA SHOPPING)
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Relacionamentos Amorosos na Atualidade: 
um curso voltado a quem quer entender 

sobre suas escolhas afetivas

Governo Federal
Rio Grande do Sul é o segundo estado da Região Sul com mais 
famílias atendidas pelo Auxílio Brasil em setembro
Mais de 18 mil novas 
famílias gaúchas 
foram cadastradas 
desde agosto no 
programa. Número 
de beneficiados chega 
a quase 580 mil. Em 
todo país, mais de 20,6 
milhões contemplados 
receberão o 
pagamento. Recursos 
superam R$ 12,4 
bilhões

O Rio Grande do Sul é o se-
gundo representante da Região 
Sul com mais famílias contem-
pladas com o Auxílio Brasil em 
setembro. Desde agosto, 18.388 
novos beneficiários foram ca-
dastrados e, desta forma, o es-
tado tem neste mês 579.625 fa-
mílias assistidas pelo programa.

Somados, Paraná, Rio e 
Grande do Sul e Santa Catarina 
fazem da Região Sul a quarta do 
país com mais famílias contem-
pladas. 

Neste mês, o número de 
beneficiados saltou de 1,340 
milhão em agosto para 1,376 
milhão em setembro, após o in-
gresso de 36.294 famílias para-
naenses, gaúchas e catarinenses 
no programa.

Os recursos destinados ao 

Rio Grande do Sul passaram de 
R$ 339 milhões em agosto para 
R$ 350 milhões neste mês. O 
benefício médio no estado é de 
R$ 606 e os valores chegaram a 
famílias de todos os 497 municí-
pios gaúchos.

Os pagamentos tiveram iní-
cio nesta segunda-feira, 19/09, 
para os beneficiários com Nú-
mero de Inscrição Social (NIS) 
de final 1. O cronograma esca-
lonado de repasses segue de 
acordo com o calendário oficial, 
com os beneficiários com NIS de 
final 2 recebendo o pagamento 
no dia 20 de setembro e assim 
sucessivamente, até o dia 30 de 
setembro, quando ocorre o úl-
timo pagamento de setembro, 
para os beneficiários com NIS 
de final 0.

Em setembro, o Auxílio Bra-
sil alcançou o recorde de brasi-
leiros atendidos pelo programa. 
O total de beneficiários passou 
de 20,2 milhões famílias no mês 
passado para mais de 20,6 mi-
lhões neste mês, com os recur-
sos transferidos tendo saído de 
R$ 12,1 bilhões em agosto para 
R$ 12,4 bilhões em setembro, 
um novo recorde do Auxílio 
Brasil para um único mês.

Setembro também é o se-
gundo mês do novo valor do 
Auxílio Brasil, cujo benefício 
passou, em agosto, a ser de no 
mínimo R$ 600. Neste mês, o 
valor médio a ser pago em todo 
país é de R$ 607,52.

Desde que começou a ser 
pago, em novembro de 2021, o 
Auxílio Brasil já transferiu mais 
de R$ 72,7 bilhões, recursos que 
chegam a todos os 5.570 muni-
cípios do país. Desde o início do 
programa, mais de 7,5 milhões 
de famílias já foram incluídas no 
Auxílio Brasil.

DEMAIS REGIÕES
Todas as 27 Unidades da Fe-

deração apresentaram aumento 
no número de famílias atendi-
das pelo programa em relação 
a agosto. O Nordeste lidera, com 
9,5 milhões de beneficiários e 
mais de R$ 5,7 bilhões em re-
cursos transferidos.

A segunda região com maior 
número de atendidos é o Sudes-
te, onde as famílias contempla-
das cresceram em 155.591 nes-
te mês, passando de 5,9 milhões 
para 6,1 milhões.

Na sequência, aparece a Re-
gião Norte, onde 68.145 novas 
famílias passaram a fazer parte 
do programa. Em agosto, 2,419 
milhões foram beneficiadas, nú-
mero que passou para 2,487 mi-
lhões de famílias em setembro.

Por fim, depois do Sul, em 
quarto lugar, a Região Centro-
-Oeste fecha a conta. Com as 
35.397 novas famílias que 
passaram a ser atendidas pelo 
Auxílio Brasil em setembro, o 
número de beneficiários saltou 
de 1,053 milhão em agosto para 
1,089 milhão em setembro.

PELOS ESTADOS
A Bahia é a Unidade da Fe-

deração com maior número 
de famílias contempladas pelo 
Auxílio Brasil em setembro. O 
estado registrou um acréscimo 
de 49.449 famílias no programa 
e, com isso, o número de aten-
didos passou de 2,4 milhões de 
beneficiários no mês passado 
para 2,5 milhões neste mês.

Oito estados brasileiros 
terão mais de um milhão de fa-
mílias atendidas pelo Auxílio 
Brasil em setembro. 

Depois da Bahia, São Paulo 
(2,4 milhões de famílias), Rio 
de Janeiro (1,7 milhão), Per-
nambuco (1,6 milhão), Minas 
Gerais (1,5 milhão), Ceará (1,4 
milhão), Pará (1,3 milhão) e 
Maranhão (1,2 milhão) são os 

estados com maior número de 
beneficiários e os únicos com 
mais de um milhão de famílias 
atendidas neste mês.

Na outra ponta, Tocantins 
(156.090), Distrito Federal 
(146.903), Acre (128.729), 
Rondônia (120.760), Amapá 
(119.550) e Roraima (64.851) 
são os estados com o menor nú-
mero de contemplados, os úni-
cos no Brasil com menos de 200 
mil famílias atendidas.

QUEM TEM DIREITO?
O Auxílio Brasil é voltado a 

famílias em situação de extrema 
pobreza, situação de pobreza; e 
também a famílias em regra de 
emancipação. 

Em situação de extrema po-
breza estão as famílias que pos-

suem renda familiar mensal per 
capita de até R$ 105,00. Já aque-
las em situação de pobreza têm 
renda familiar mensal per capi-
ta entre R$ 105,01 e R$ 210,00.

COMO TER ACESSO?
As famílias que preenche-

rem os requisitos para ter aces-
so ao Auxílio Brasil devem estar 
inscritas no Cadastro Único (Ca-
dÚnico). A inscrição pode ser 
feita neste endereço eletrônico, 
http://www.cadunico.dataprev.
gov.br

Depois de ser incluído no 
Cadastro Único, o interessado 
precisa confirmar os dados em 
uma entrevista presencial que 
será realizada em um Centro de 
Referência da Assistência Social 
(CRAS) das prefeituras.

 Docente do 
curso de Nutrição 

da UCSA praticidade dos produtos 
ultraprocessados conduz as pes-
soas a escolherem opções nem 
sempre saudáveis na hora de 
acabar com a fome que aparece 
no meio da manhã ou durante 
a tarde. O que deveria ser uma 
exceção por conta do excesso 
de gordura, açúcar, sódio e adi-
tivos em salgadinhos, bolachas 
recheadas, refrigerantes e sucos 
artificiais, acaba se tornando cor-
riqueiro, deixando de fora o con-
sumo de alimentos in natura ou 
os considerados minimamente 
processados.

Os lanches são importantes 
para o consumo adequado de 
frutas e laticínios. Estudos de-
monstram que pessoas que não 
fazem lanches têm menor consu-
mo desses alimentos. 

Outra função importante é 
garantir a saciedade até a próxi-
ma refeição principal, sem sentir 
desconforto ou gerar um comer 
exagerado, devido ao excesso de 
fome acumulada entre uma refei-
ção e outra. “Não existe fórmula 

NUTRIÇÃO: Coloque mais 
saúde no seu lanche

Profª. Gabriela Chilanti

Profª. Helóisa Theodoro

 Docente do curso 
de Nutrição da 

UCS

mágica de período ideal entre 
uma refeição e outra. O autoco-
nhecimento em relação à fome e 
à saciedade são essenciais para a 
dimensão dos lanches e do volu-
me desta refeição”, diz a profes-
sora do curso de Nutrição da UCS 
Bento Heloísa Theodoro.

Colega de docência, a pro-
fessora Gabriela Chilanti reforça 
que, por este motivo, o acompa-
nhamento de um nutricionista 
habilitado é fundamental para 
construção de hábitos alimenta-
res saudáveis. 

“As orientações são indivi-
dualizadas de acordo com a ne-
cessidade de cada um, pois somos 
únicos e precisamos de atenção 
diferenciada em relação aos nos-
sos hábitos alimentares”, susten-
ta Gabriela.

De acordo com o Guia Ali-
mentar para População Brasi-
leira, conceitua-se alimentos in 
natura como aqueles obtidos 
diretamente de plantas ou de 
animais, sendo adquiridos para o 
consumo sem que tenham sofrido 
qualquer alteração após deixa-
rem a natureza. 

Já os alimentos minima-
mente processados são aqueles 
que passam por limpeza, seca-
gem, embalagem, pasteurização, 
resfriamento, congelamento, 
moagem ou fermentação. “São 
processos mínimos, nos quais 
não há agregação de sal, açúcar, 

óleos, gorduras ou outras subs-
tâncias ao alimento”, observam 
as professoras. 

Entre os exemplos desses 
grupos de alimentos estão frutas 
secas, sucos de frutas e sucos de 
frutas pasteurizados sem adição 
de açúcar ou outras substâncias, 
além de castanhas, nozes, amen-
doim e outras oleaginosas sem 
sal ou açúcar, leite pasteurizado, 
ultrapasteurizado (longa vida) 
ou em pó, iogurte (sem adição 
de açúcar), ovos, chá, café e água 
potável. Para quem tem dúvidas 
de como preparar um lanche 
livre de substâncias nocivas à 
saúde, as professoras separa-
ram algumas dicas para, além 
de ingerir alimentos saudáveis, 
estimular o hábito de consumir 
produtos nutritivos.

Professoras do curso 
de Nutrição da UCS - 
Campus Bento falam 
sobre a importância do 
consumo de alimentos 
saudáveis durante o 
dia a dia

Acesse o site do jornal 
e confira receitas de 
lanches saudáveis.

Agência Brasil

Como nós fazemos a escolha de 
nossos parceiros amorosos? O que 
chama atenção no outro e por quê? Ou, 
então, que características, conscientes 
ou não, buscamos no parceiro amoroso 
para nos sentirmos envolvidos? O que 
faz com que queiramos assumir um 
compromisso sério com alguns e não 
com outros? Estas, entre outras mais, 
são algumas questões a serem respon-
didas no Minicurso sobre Relaciona-
mentos Amorosos na Atualidade, mi-
nistrado pela psicóloga Franciele Sassi, 
especialista em Luto, Separações e Per-
das e especialista em Relacionamentos. 

Segundo a psicóloga Franciele Sas-
si, trata-se de uma ótima oportunidade 
de conhecer mais a si mesmo e perce-
ber o outro de forma diferente também. 
“Isso porque, quando iniciamos um 
relacionamento, o que mais desejamos 
é que dê certo. O objetivo do curso é 
oferecer ferramentas para melhor com-
preensão sobre formação e rompimento 
de vínculos afetivos, ou seja, como as 
relações se formam, quais as motiva-
ções por trás das escolhas que fazemos 
e quais as reações como efeitos de um 
término, por exemplo. Que o curso sirva 
como recurso para auxiliar no diálogo e 
que, com ele, as pessoas consigam falar 
mais e melhor sobre as coisas que as 
afetam, sobre tudo o que vivem, sen-
tem e pensam. Será um momento para 
desenvolver capacidades e potenciali-
dades humanas. O curso será teórico 
vivencial, então, os participantes terão a 
oportunidade de se conhecerem melhor 
e conhecerem estilos de pessoas com 
quem costumam se relacionar de forma 
prática e dinâmica, por meio da teoria e 
de atividades de reflexão”, explica.

O curso está confirmado e acon-
tecerá no dia 1º de outubro, das 9h às 
16h, de forma presencial. O evento é 
aberto ao público adulto interessado. 
“Tanto para estudantes e profissionais 
que trabalham com psicoterapia de 

casais e queiram aprimorar seus co-
nhecimentos, quanto para os próprios 
casais que desejam entender melhor 
a dinâmica de funcionamento da sua 
relação e praticar a comunicação para 
desenvolvê-la. Seja as pessoas que es-
tão namorando, que são casadas, em 
união estável, morando juntas, hete-
rossexuais e homossexuais, enfim, que 
englobe todas as formas e diversidades 
de relacionamentos amorosos”, destaca 
Franciele. 

O valor do curso é de R$ 100,00 

e as vagas são limitadas. Haverá co-
ffee break e os participantes também 
receberão certificado ao final do cur-
so. As inscrições podem ser feitas pelo 
Whatsapp (54) 99934.1643 ou pelo 
e-mail franciele.sassi@hotmail.com 
até quinta-feira, dia 29, diretamente 
com a psicóloga Franciele Sassi. O mo-
mento acontecerá no espaço da clínica 
da profissional, no seguinte endereço: 
rua Senador Joaquim Pedro Salgado 
Filho, 203, sala 502, bairro Cidade 
Alta, Bento Gonçalves.

www.serranossa.com.br
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De uma nota máxima 7, o Programa de Pós-Graduação em 
Educação da UCS atingiu o conceito 5 na última avaliação 
quadrienal (2017 – 2020) da Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Superior (CAPES), fundação vin-
culada ao Ministério da Educação autorizativa de formações 
em mestrado e doutorado nas universidades do país. “Isso 
signiiica ser reconhecido como um programa muito bom”, 
comemora a coordenadora do PPGEdu/UCS, Terciane Ângela 
Luchese. “A avaliação da CAPES é rigorosa, com parâmetros 
de impacto social, internacionalização, formação e produção 
cientíiica muito exigentes”, complementa.
Divulgado recentemente, o resultado também traz à tona a 
potência formativa do programa, ancorado na missão cientí-
iica de produzir pesquisadores e cujo processo seletivo para 
o mestrado, na UCS Bento, está com inscrições abertas até o 
dia 26 deste mês.
Para quem não está acostumado com o termo, Programa de 
Pós-Graduação reúne cursos em nível de mestrado e douto-
rado, também conhecidos como stricto sensu. O termo latino 
signiiica em sentido estrito e dá a entender a perspectiva de 
profundidade que se deseja imprimir para a formação ofere-
cida. O PPG/Edu da UCS começou a ser oferecido em 2008, 
inicialmente com o curso de mestrado e, posteriormente, 
com o de doutorado, a partir de 2016. Nele, o aluno tem duas 

linhas de pesquisa para seus estudos, História e Filosoiia da 
Educação e Processos Educacionais, Linguagem, Tecnologia 
e Inclusão. “A partir delas se produz investigações em edu-
cação que constituem ecos da polifonia de dissertações e 
teses, importantes criações cientíiicas”, diz Terciane.
Ela explica que, a partir de um cotidiano de seminários, palestras, 
leituras individuais e coletivas, debates, múltiplas escritas, 
grupos de pesquisa e eventos, desenrola-se um conjunto di-
versiiicado de iniciativas que buscam a formação de um 
pesquisador de excelência, mas também comprometido e 
compromissado social, cultural e cientiiicamente com a Edu-
cação. “Um sujeito ético, estudioso, que colabora por meio 
de suas ideias e fazeres, para um mundo mais equânime e 
justo”, pondera.
O curso de mestrado tem duração mínima de um ano e 
máxima de 24 meses para bolsistas e de 30 meses para não 
bolsistas. Para saber mais, visite https://bit.ly/3eZVP7K e 
tenha acesso ao edital do mestrado. 

Os desaiios corporativos exigem cada vez mais dos 
proiissionais, que precisam oferecer respostas rápi-
das e eiicientes ao mercado a iim de atender neces-
sidades do público interno e externo das empresas.
Qualidades assim diferem os trabalhadores diante 
das demandas contemporâneas das empresas, e a 
UCS Bento, reconhecendo esse cenário, oferece os 
melhores cursos para desenvolver a capacidade de 
gestão no comando dos negócios.
AAté o dia 3 de outubro, três cursos de especialização, 
com sólida formação curricular, estão com inscrições 
abertas na área de gestão e negócios no campus 

local da universidade. Eles aprofundam conteúdos 
nos campos de gestão de pessoas, gestão empre-
sarial e marketing digital – todos com vagas aber-
tas e início previsto para 4 de outubro.
Todos os cursos terão aulas semanais, às terças e às 
quintas, das 18h30min às 22h30min, no campus da 
UCS Bento. 

A Especialização em Gestão de Pessoas 
(https://bit.ly/3AykQyU) é voltada a proiissionais 
da área de recursos humanos, a gestores que lideram 
pessoas nas empresas e a consultores que desejam 
aprimorar a capacidade de gerir equipes de tra-
balho com eiiciência. O curso é dividido em três 
módulos – Gestão de Negócios, Desenvolvimento 
HumanoHumano e Gestão de Pessoas – e tem duração de 
um ano. Ao todo, os alunos terão 360 horas de 
aulas, divididas entre o estudo de 18 disciplinas, 
entre as quais estão Gestão de Projetos; Análise e 
Tendências de Cenários Econômicos; Inteligência 
Competitiva; Gestão de Conilitos e Negociações em 
Ambientes Organizacionais; Relações Trabalhistas, 
TTerceirização e as Relações Sindicais; e Gestão da 
Remuneração de Pessoas.

Programa de Pós-graduação em Educação 
da UCS atinge nota 5 no CAPES

Especializações da UCS Bento desenvolvem capacidade 
de gestão no comando de negócios

Especialização em 
Gestão de Pessoas

Na pós de Gestão Empresarial (https://bit.ly/3Aw-
wOsS), a proposta é desenvolver habilidades para a 
solução de problemas e a busca de excelência na 
gestão corporativa. Destinado a diplomados em 
curso superior e a proiissionais graduados que 
buscam aprofundar seus conhecimentos, o curso 
também tem duração de um ano. Sua grade está 
dispostadisposta a partir de três módulos – Gestão de 
Negócios, Desenvolvimento Empresarial e Gestão 
Empresarial. As 18 disciplinas versam sobre temas 
como Gestão de Investimentos; Marketing; Ferra-
mentas de Análise e Gestão; Diretrizes Organi-
zacionais; Compliance; e Governança Corporativa. 

Especialização em 
Gestão Empresarial

A UCS Bento ainda oferece a especialização em 
Marketing Digital (https://bit.ly/3Ayod90), dire-
cionada a proiissionais graduados na área. Com o 
objetivo de oferecer uma visão estratégica dessa 
matéria, os egressos da formação terão mais conheci-
mento técnico para planejar ações criativas e in-
ovadoras em seus meios de atuação. O curso 
também está segmentado em três módulos – 
Gestão de Negócios, Marketing e Marketing Digital 
– e terá um ano de duração. Nas 20 disciplinas, 
serão vistos conteúdos como Comunicação Integra-
das de Marketing; Canais de Distribuição; Inboud 
de Marketing e Storytelling; Comportamento do 
Consumidor Digital; Branding: Gestão da Marca; e 
Redes Sociais: Campanhas e Métricas.

Especialização em 
Marketing Digital

Saiba mais sobre cada um deles a seguir:

As inscrições seguem abertas, em período 
prorrogado até 26 de setembro.

Mestrado na área está com inscrições para o processo seletivo 
abertas na UCS Bento, prorrogadas até 26 de setembro

Para saber mais, entre em contato 
pelo telefone (54) 3449 5200 ou 
pelo WhatsApp (54) 99653 3184.
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Horóscopo 
Por João Bidu (www.joaobidu.com.br)

Áries – 21/03 a 20/04
Estará com energia para correr 
atrás das suas coisas. No amor, 
vai esbanjar autoestima.

Touro – 21/04 a 20/05
Evite dar murro em ponta de 
faca. No amor, seu charme e jei-
to sedutor darão as cartas. 

Gêmeos – 21/05 a 20/06
Bons momentos em família. Evi-
te dar opiniões sinceras demais. 
A dois, clima de carinho. 

Câncer – 21/06 a 21/07
Tenha paciência e mais cautela 
com críticas. No amor, alguém 
conhecido chama sua atenção.  

Leão – 22/07 a 22/08
Atenção às suas contas. No 
amor, hora de conquistar esta-
bilidade. A dois, mostre o que 
sente.

Virgem – 23/08 a 22/09
Controle seu lado mais crítico 
nas relações. Será mais fácil en-
contrar alguém com afinidade.

Libra – 23/09 a 22/10
Procure seguir sempre sua in-
tuição. Programinha tranquilo a 
dois deve ser uma boa pedida. 

Escorpião – 23/10 a 21/11
Fuja das fofocas. No amor, irá 
renovar a relação. Na paquera, 
uma amizade pode virar paixão. 

Sagitário – 22/11 a 21/12 
Seus planos pedem calma e 
olhar crítico. A dois, evite a ro-
tina. Na paquera, atração por 
colega. 

Capricórnio – 22/12 a 20/01
Seu senso prático ajudará no 
trabalho. No amor, mais tempo 
a dois pode renovar a relação. 

Aquário – 21/01 a 19/02
Foco nas tarefas. Na paquera, 
atração por alguém experiente. 
A dois, atenção aos detalhes. 

Peixes – 20/02 a 20/03
Controle as emoções e a sinceri-
dade. No amor, seu jeitinho mais 
tímido e reservado encanta.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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DMA
ESPANADOR

EFEITOMUI
ESERVIR

ANFORANOE
SEIVIG

JORNALISMO
RIOTATUI
PATASRS

OUSADOARM
BDVIDEO

SALVARROM
IIAZARAR

OCULTARTU
ORASMEM

Utensílio
para

remover 
o pó

Defende
quem não 
pode pagar
advogado

Revesti-
mento
para o
chão

Aquele que
gerencia

uma
empresa

Metal da
aliança de 
casamento

"Rico (?)
à toa"
(dito) 

Conse-
quência;
resultado

Muito
(red.)

(?)-mail, 
mensa-
gem via
internet

Amor
exclu-

sivo a si
próprio

Vaso
antigo de
cerâmica

Perce-
bida; ob-
servada

Sílaba de
"musas"

Autran
Dourado,
escritor
mineiro

Crustáceo
que se en-

terra na
areia

Acaba-
mento de
costura

Avistou;
enxergou

Bebida
popular
em Cuba

Dar má
sorte a
(bras.)

Pronome
típico 

da fala
gaúcha

Título 
de chefe
etíope

(?) de Sá,
figura

histórica
(BR)

Faculdade 
cursada pe-
lo repórter

Tietê ou
Xingu

Membro 
de animal

Conteúdo
da prova
Esposa
do filho

O CD dos
micros
Som de
pancada

Oferecer
alimento 
Recesso
escolar

Braço, em
inglês
Enrai-
vecer

Livrar de
perigo 
2, em

romanos

Fita da
locadora
Mancada;

gafe

Encobrir;
esconder 

Atrevido;
audacioso
Complexo
vitamínico

Cópias de
contratos

Consoantes
de "luta"

Construtor
da Arca
(Bíblia)

3/arm — mui — rom. 5/tatuí. 6/ânfora — efeito. 7/egoísmo.
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Eleições 2022: candidatos não podem 
ser presos até o primeiro turno

Longe da cadeia

O mesmo vai 
acontecer com 
eleitores em geral a 
partir do dia 27 de 
setembro. Antes do 
segundo turno (30 de 
outubro), as mesmas 
vedações voltam a 
valer. As exceções 
acontecem em 
poucos casos, como 
crimes inafiançáveis e 
flagrante delito

Candidatas e candidatos de-
vidamente registrados para as 
eleições deste ano não podem ser 
presos ou detidos deste o último 
sábado, 17/09, até o primeiro tur-
no das eleições (a ser realizado 
em 02 de outubro). O mesmo vai 

acontecer com eleitores em geral a 
partir do dia 27 de setembro. An-
tes do segundo turno (30 de outu-
bro), as mesmas vedações voltam 
a valer.

É o que determina o artigo 
236 do Código Eleitoral (Lei 4.737, 
de 1965), que garante o direito ao 
voto e o atendimento pleno da de-
mocracia tanto para os que votam, 
quanto para os que são votados. 
As exceções acontecem em poucos 
casos, como crimes inafiançáveis e 
flagrante delito.

A chamada imunidade eleito-
ral de candidatos começa a valer 
15 dias antes do dia da eleição. A 
imunidade garante ao candidato o 
exercício da democracia, impedin-
do que ele seja afastado da dispu-
ta eleitoral por prisão ou detenção 
que possa ser posteriormente re-
vista. Mesmo no caso de ser preso 
em flagrante delito, o candidato 
continua disputando a eleição.

No caso dos eleitores, a imu-
nidade eleitoral é mais restrita e 

Eleições 2022: o crescimento de candidaturas em mandato 
coletivo e uma ‘nova’ forma de promover diversidade
A prática que surgiu 
na Suécia em 2002, 
tem entre seus 
objetivos dar mais voz 
para comunidades 
com baixa 
representação política 
nas decisões do país

Em grupo

Lucas Marques
As Eleições 2022 podem entrar 

para história por diversos motivos. 
Um dos que mais irá se destacar é a 
crescente participação de candida-
turas no modo “mandato coletivo”. 
Elas são relativamente novas e es-
tão ganhando espaço pela primeira 
vez na história eleitoral do Brasil 
por haver inserções na propagan-
da política com a menção a grupos 
ou coletivo de apoiadores junto do 
nome do candidato a deputado ou 
senador. Como dito anteriormente, 
a prática não é nova, existe há anos, 
mas estas são as primeiras eleições 
em que o mandato coletivo pode 
aparecer na campanha, segundo 
resolução aprovada pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) em de-
zembro de 2021.

O mandato coletivo registrou 
recorde de candidaturas neste 
ano: 213, segundo as estatísticas 
do TSE. Desse total, 64% são para 
deputados estaduais ou distritais, 
34% para deputados federais e 
2% para o Senado. Mas a modali-

dade continua a operar de maneira 
informal no país, sem regulamen-
tação oficial. Em tese, o mandato 
coletivo consiste na divisão de um 
mandato parlamentar entre várias 
pessoas, sem hierarquia e com as 
decisões ocorrendo em colegiado. 
Apesar da resolução do ano pas-
sado, a candidatura continua a ser 
registrada no nome de uma única 
pessoa.

Caso eleito, apenas o cabeça da 
chapa terá os direitos de um parla-
mentar, como discursar no parla-
mento e participar de colégios de 
líderes. Apenas ele poderá votar 
nas sessões, com base nas decisões 
tomadas coletivamente com os co-
parlamentares. Um exemplo: a Ma-
ria é candidata a deputada federal 
pelo Rio Grande do Sul. Ela faz par-
te do coletivo “Somos Todos RS”, 
que tem outros nove nomes parti-
cipando, porém, foi definido inter-
namente que a cabeça de chapa é 
a Maria. Se eleita, quem terá todos 
os direitos como deputada federal 
será a Maria, e não ela e seus ou-

tros nove colegas. Todos eles pode-
rão participar de decisões de votos 
ou na criação de projetos, contudo, 
a presença e voz no plenário do 
Congresso serão apenas de Maria. 

O Rio Grande do Sul tem, no 
momento, oito registros de can-
didaturas no formato coletivo. A 
que mais chama atenção é a do 
ex-governador Olívio Dutra (PT), 
de 81 anos, que concorre a uma 
vaga no Senado Federal. Ele está 
ao lado de seus dois suplentes: o 
vereador Roberto Robaina (PSOL) 
e da vereadora de São Leopoldo 
Fátima Maria (PT). Em entrevista à 
Rádio Gaúcha, Dutra afirmou que, 
se eleito, não abrirá mão do posto 
lhe dado pelo voto, mas sim, abrirá 
espaço para o compartilhamento 
de ideias com os colegas de chapa.

O primeiro exemplo de man-
dato coletivo foi instalado na Su-
écia, em 2002. Os defensores do 
modelo destacam que essa é uma 
maneira efetiva de aumentar a par-
ticipação de minorias políticas (ne-
gros, mulheres, indígenas, comuni-

dade LGBTQIA+, etc) nas decisões 
do país, mesmo que de forma 
indireta. Esses mandatos, mesmo 
informais, podem encontrar for-
mas de serem regulados através 
de acordos internos registrados 
em cartório, obrigando que todos 
sigam o que foi estabelecido, não 
abrindo brechas para dissoluções 
ou brigas internas para substitui-
ção do político de fato eleito.

“A chamada candidatura cole-
tiva representa apenas um formato 
de promoção da candidatura, que 
permite à pessoa que se candida-
ta destacar seu engajamento em 
movimento social ou em coletivo”, 
afirmou o ex-presidente do TSE mi-
nistro Edson Fachin ao votar favo-
ravelmente à resolução que autori-
zou a menção às chapas coletivas 
na campanha deste ano.

REGULAMENTAÇÃO
Atualmente, há pelo menos 

duas propostas de regulamenta-
ção dos mandatos coletivos no 
Congresso. Em 2017, a deputada 
licenciada Renata Abreu (Pode-
mos-SP) apresentou uma propos-
ta de emenda à Constituição que 
insere o mandato coletivo para os 
Poderes Legislativos municipal, 
estadual, distrital (caso do Distri-
to Federal) e nacional. Em 2020, o 
deputado André Figueiredo (PDT-
-CE) apresentou um projeto de lei 
para oficializar a figura dos copar-
lamentares, que passariam a ter 
direitos semelhantes aos do cabeça 
de chapa. As duas propostas estão 
paradas no Congresso Nacional.

impede prisões cinco dias antes 
do pleito até 48 horas após a elei-
ção, em cada turno.

Assim, nenhum eleitor poderá 
ser preso nesse período, a menos 
que seja flagrado cometendo cri-
me; ou haja contra ele sentença 
criminal condenatória por crime 
inafiançável; ou ainda por desres-
peito ao salvo-conduto de outros 
eleitores, criando, por exemplo, 
constrangimentos à liberdade de 
votar.

Ocorrendo qualquer prisão, o 
detido será imediatamente levado 
à presença do juiz competente, 
que avaliará a legalidade da de-
tenção ou a revogará, podendo 
responsabilizar a autoridade que 
fez a prisão ilegal.

Também de acordo com o 
Código Eleitoral, os membros das 
mesas receptoras (mesários) e os 
fiscais de partido, durante o exer-
cício de suas funções, não poderão 
ser detidos ou presos, salvo fla-
grante delito.

Padre Kelmon é oficializado 
como candidato a Presidente

Candidato do PTB

A chapa também 
será composta pelo 
candidato a vice-
presidente Pastor 
Gamonal, também 
pelo PTB

O Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) aceitou, no último dia 
15/09, o registro de candidatura 
de Padre Kelmon (PTB) à Presi-
dência da República. Kelmon foi 
indicado pelo partido após o ex-
-deputado Roberto Jefferson ter 
a candidatura barrada pelo tribu-
nal. A chapa também será com-
posta pelo candidato a vice-presi-
dente Pastor Gamonal (PTB).

Antes de substituir a candi-
datura de Jefferson, a legenda 
indicou Kelmon como candidato 
a vice-presidente. Ele declarou 
à Justiça Eleitoral patrimônio de 
R$ 8,5 mil, composto por depó-
sitos em caderneta de poupan-
ça.  A candidatura de Roberto 
Jefferson foi impugnada pelo 
Ministério Público Eleitoral, que 

apontou a inelegibilidade dele 
em razão de sua condenação a 
sete anos de prisão, no Supremo 
Tribunal Federal (STF), pelos cri-
mes de corrupção e lavagem de 
dinheiro, no caso do mensalão, 
em 2013. O caso o enquadra na 
Lei da Ficha Limpa, afirmou o 
vice-procurador-geral eleitoral, 
Paulo Gonet.

A defesa de Jefferson susten-
tou em plenário que ele foi bene-
ficiado por indulto presidencial 
em dezembro de 2015, o que te-
ria extinguido todos os efeitos da 
condenação, incluindo efeitos se-
cundários como a inelegibilidade. 
No entanto, o TSE entendeu que 
o indulto presidencial não atinge 
os efeitos secundários da conde-
nação.

Kelmon Luís da Silva Souza, 
que era candidato a vice-presi-
dente, assumiu a candidatura 
pelo PTB após o TSE barrar Ro-
berto Jefferson. Natural de Aca-
jutiba (BA), tem 45 anos, Ensino 
Superior completo, e declara-se 
como padre ortodoxo, mas não 
faz parte da comunhão das Igre-
jas Ortodoxas do Brasil.

TSE
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Bento: seções eleitorais sofrem mudança
O Cartório da 8ª Zona Elei-

toral, com sede em Bento Gon-
çalves, comunicou alterações na 
localização de seções eleitorais 
no município. Entre as mudanças 
estão a extinção da seção 29, na 
localidade de Passo Velho, realo-

cando os eleitores para a seção no 
Salão Comunitário de Veríssimo 
de Mattos, e a alteração das se-
ções 20, 110, 163 e 244, que fun-
cionavam na antiga sede da Apae, 
no bairro Planalto, para o Ginásio 
de Esportes do Clube São Bento.
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Previsão do tempo

24/09
3º
20º

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.

23/09
4º
15º

Fonte: Climatempo (https://www.climatempo.com.br)

25/09
6º
21º

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens 

aumentam no decorrer da tarde.

Sol com algumas nuvens. 
Não chove.

Ao combate
Forças de Segurança do RS recebem 
novos veículos e armamento para ações

Segurança | 8

Primavera Cultural acontece no próximo sábado, 24 de 
setembro, no bairro Progresso, em Bento Gonçalves
O grande destaque 
do evendo será a arte 
do grafiti na praça, 
onde grafitteiros 
de todo o Estado 
foram convidados a 
participar

No próximo sábado, 24/09, 
será realizado na Praça Antônio 
Casagrande, no bairro Progresso, 
o evento Primavera Cultural. A 
ação conta com conscientização 
ambiental, distribuição de mudas 

Arte, música e conscientização

e plantas, shows e apresentações 
artísticas. O programa Bento Pet- 
Todos Juntos pelo Bem-estar ani-
mal também estará presente com 
conscientização sobre posse res-
ponsável. A programação aconte-
ce das 8h às 17h30. 

O grande destaque do even-
to será a arte do grafiti na praça. 
Foram convidados vários artistas 
graffiteiros do Rio Grande do Sul 
para realizarem juntos a pintura 
de 12 faces nas paredes dos ba-
nheiros e almoxarifado. “O local 
já recebeu os serviços de pintura, 
limpeza, roçada e agora estare-
mos em um trabalho conjunto 

executando a revitalização do ba-
nheiro e almoxarifado, com a arte 
do grafiti”, destaca o secretário de 
Meio Ambiente, Osmar Bottega. 

Para o secretário de Cultura, 
Evandro Soares, o evento será 
de união. “Será um dia de inte-

gração da comunidade do bairro 
Progresso, com shows, arte, in-
formação e cuidado com nossos 
espaços públicos”, complementa.

O evento é uma realização das 
Secretarias de Meio Ambiente, 
Cultura, Bento Pet e Nest Suport. 

Confira a programação cultural:

14h - Rayan Mendonça - Apresentação Casulo Chypher
14h40 - Giovani Stormovski - Apresentação Música Ins-

trumental Como Dizia o Poeta
15h40 - Show da banda Aiuká
16h45 - DJ Zonatão - show Sampleado e Percussivo
17h30 - Encerramento
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